

El Diario Montañés

Redacción, Administración y Taller
ARCILLERO, 7 y 8
SANTANDER
Edificio propiedad de
EL DIARIO MONTAÑÉS
Teléfono 37-77. - Apartado
FRANQUEA CONCERTADO

LA ITALIA DE HOY

MUSSOLINI, PERIODISTA

Como en todos los hombres extraordinarios, resulta muy curiosa la revisión del pasado de Mussolini. No posee ninguna carrera ni otro título que el diploma de profesor, obtenido en la Escuela Normal de Forlimpopoli; no ha seguido, por lo tanto, ningún estudio superior. Ha tenido preparación técnica. Es fuerza buscar en el periodismo la Universidad donde cursó todas las asignaturas para obtener los doctorados que ha acreditado durante su actuación política.

En el periodismo se percibe para gobernar, a la vez que organiza el partido y adoctrina al fascismo.

Benito Mussolini procede del anarquismo y del socialismo; viene de la revolución y va hacia el orden, por ese impulso del genio que tiende a la elevación, huyendo del caos. Por una luz de clarividencia la que en otros de miseria y de sacrificio le aparta de las fuerzas negativas y de disolución, que miran la solidez de los cimientos nacionales. En esta profesión llega a desatender las conveniencias personales y del partido para fijarse sólo en la prosperidad y grandeza de Italia: antes que político se profetiza italiano; antes que socialista, patriota, porque sabe que no cabe bienestar social, ni industria próspera ni riqueza individual ni colectiva en un pueblo sin ideales, desquiciado y caído.

Mussolini empieza escribiendo en "La lucha de clases", y sus primeras palabras reveladoras y significativas: "El socialismo no puede ser mercancía de tráfico, en el campo donde medren los políticos. El sueño de románticos y menos aun un deporte; es un esfuerzo de elevación moral, singular y colectivo".

En 1912, Mussolini es director de "Avanti", el diario central del socialismo. Pero sus ideas son contrarias del todo al ideal marxista, por entonces muy en boga en su partido. Esta divergencia inicial se acentúa más al estallar la guerra, cuando Mussolini se declara interseccionalista, pensando en la nueva Europa que se va a formar en los campos de batalla.

En noviembre de 1914 Mussolini, que ha abandonado la dirección de "Avanti", publica el "Popolo d'Italia". La primera etapa del diario no puede ser más humilde ni más difícil: sin capital, sin ayuda de que pudiera proporcionar, cada fin de semana y cada fin de mes eran agobiadores problemas que siempre se resolvían mal, y cuando para que pudieran cobrar obreros y redactores. Esta situación de angustia no le distraía de la labor; su fuego interno asomaba a sus ojos, a llamaradas. Los obstáculos fortalecían su voluntad, a la que no abalibaban ni las dificultades de dentro ni las dificultades de fuera, cuando los comunistas meridaban por la calle, oscura y siniestra, donde se hablaba insulso de "Popolo" para asustarlo. Entre el despacho del director y la sala de Redacción estaba el depósito de granada, das de mano.

La fuerza expansiva del pensamiento de Mussolini vigoriza a su periódico; la obra vacilante y caquética se transforma en empresa; se organizan y atienden los servicios, y el "Popolo" es ya un diario de información y de combate.

Distribuido el trabajo, Mussolini ya no tiene que corregir pruebas ni cuidar de la confección, y puede atender a la dirección y al partido. A las nueve y media de la mañana empieza su labor, leyendo durante hora y media o dos, periódicos redactados en cuatro idiomas. A las once se enciende en su puerta la lucecita roja que indica que Mussolini está redactando su artículo, y no debe ser distraído por nadie. Desde las tres de la tarde se dedica a recibir visitas y a la labor de organización del partido. Este trabajo dura hasta las nueve. A media noche volverá aún al diario para enterarse de las últimas novedades del día y dar sus órdenes. Luego, como siempre, se irá a casa solo. Porque Mussolini huye de tertulias de conversaciones de Club y de amistades fáciles.

Después, va en el Poder, confirmará su resolución diciendo: "Ninguna amistad íntima; un minimum de afectos personales".

El tiempo y el coraje lo necesitan para su obra.

¿Cuál es su proceder con la Prensa desde que es jefe del Gobierno?

La fuerza del partido que ha formado absorbe a la Prensa. Esta, como casi todas las manifestaciones del pensamiento, quedan bajo el control del Estado. El ejercicio de la pluma está sometido a los rigores de la censura. La libertad de crítica no existe. El periódico que opine contra a fuera del Estado fascista será intervenido o suprimido. Una palabra justificará el atropello: la Dictadura.

Por ese mismo celo con que se vigila la actividad periodística, por esa fiscalización tan estrecha y por la preocupación en contar con el mayor número de periódicos amigos, se prueba la importancia que el "Duce" concede a la Prensa. El "Duce", que insulta al Parlamento cuando en toda Cámara, hay por lo menos doscientos críticos que deben ser eliminados, refiriéndose al periodismo exclama: "En vuestra civilización demasiado mecánica el periodismo ocupa el primer puesto; es la sal del mundo. Dos fuerzas están llamadas a sustituir a la institución parlamentaria, insuficiente para las necesidades de los nuevos tiempos: el sindicalismo y el periodismo. El periodismo como parlamento cotidiano. Tribuna diaria donde los hombres venidos de la Universidad, de la ciencia, de la industria, tratarán los problemas con una competencia que raramente se encuentra en los bancos parlamentarios.

El "Duce", que aborrece del político profesional, ensalza al periodista y se preocupa porque al trabajo de éste goce de las mayores ventajas materiales regulando su labor por un contrato honroso. Jamás olvida Mussolini su pasado de periodista y lo recuerda con orgullo en cuantas ocasiones se le ofrece, y es raro el día en que no esté un paréntesis entre la selva de sus ocupaciones de gobernante, para redactar el sueldo a el artículo que no lleven su firma, pero que delatan a su autor por su estilo.

Así rinde homenaje a su pluma, a la que debe cuanto es.

Nilán, 930. Joaquín ARRARAS

Conferencia del Padre Otaño sobre la Acción Católica.

Mañana, viernes, a las siete de la tarde, en el lugar acostumbrado para ello de la Residencia de los Padres Jesuitas, dará una conferencia para caballeros sobre Acción Católica, el Rvdo. Padre Otaño, S. J.

Remente un viaje del eminente P. Otaño a Roma. Tráe interesantes noticias que poder comunicar, sobre este tema tan de actualidad y tan del mismo afecto del Santo Padre, que considera esta obra como la más importante y el ideal de su realización.

El Rey Víctor Manuel, operado.

Roma, 26.—El Rey Víctor Manuel ha sido felizmente operado de una hernia. La operación se ha verificado en el Comisario particular, Villa Salvoia, por el doctor Bostanelli.

ROMERO RAIZABAL
Exayudante del Dr. Florección Aguilera
BOCA Y DIENTES
Consulta: miércoles, jueves, viernes y sábados.
Blanca, 32; praí.—Teléfono 2800.

Vega Quintanilla, BENTISTA
Hecán Cortés, 1, 2.º (Arco de Bórga)

LA CRISIS FRANCESA

El señor Tardieu ha aceptado el encargo de formar nuevo Gobierno.

Poincaré le ha ofrecido ayudarle en sus trabajos.

Lo sustituirá Tardieu.
París, 26.—La impresión que empezó a circular al poco tiempo de saber la dimisión de la Cámara, del Gabinete Clauvieux, era la de que sería nombrado para sustituirle el señor Tardieu.

Indignación de la Prensa francesa.
París, 26.—La Prensa de la mañana protesta indignada contra este lejer y destierro de las ambiciones políticas que no están comprendidas el buen nombre de Francia ante el extranjero, máxime en estos momentos, en los que por ese motivo se halla paralizada la Conferencia Naval de Londres, donde ha de expresarse una honda impresión esta nueva crisis.

Las primeras consultas.
París, 26.—A primera hora de la mañana, el presidente Doumergue ha empezado las consultas, habiendo sido los primeros en ser llamados los señores Doumer, presidente del Senado, y el señor Ducloux, presidente de la Cámara.

Poincaré rehusa por motivos de salud.
París, 26.—Después de celebrada su entrevista con el señor Tardieu, el presidente Doumergue ha llamado a consulta al señor Poincaré, que ha alegado al Bisco a las 12.15.

Tardieu no acepta la formación del Gobierno.
París, 26.—Después de celebrada la entrevista con los señores Doumer y Dousson, el presidente Doumergue ha llamado, a las 10.30, al señor Tardieu, con el cual ha conferenciado durante cuarenta minutos.

El señor Tardieu acepta el encargo de formar nuevo Gobierno.
París, 26.—Después de celebrada su entrevista con el señor Tardieu, el presidente Doumergue ha llamado a consulta al señor Poincaré, que ha alegado al Bisco a las 12.15.

EL SEÑOR
D. Valerín Cuervas-Mons de la Cavada
(Ex Director del Banco de España e Inspector de la Sociedad Hullera Española)
Falleció a las diez de la mañana del día 26 de febrero, en Pontejos (Santander), a los 72 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Antonio, Paulino, Valentina, Sor Teresita de la Eucaristía (Carmelita Descalza), Santiago, Manuela, Milagros y Jesús; hijos políticos don Leonor Hernández, don Pilar Giller, don Juan Parras, don Mercedes S. de Santa María, don Miguel Puebla, don Carmen González y don Elvira Santacruz; su hermano don Luis; hermana política don Elvira San Miguel; nietos, sobrinos y demás parientes.

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se celebrará hoy, jueves, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria al cementerio de Pontejos, donde recibirá cristiana sepultura, y acto seguido a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la iglesia parroquial de dicho pueblo.

Pontejos, 27 de febrero de 1930.

El ilustrísimo señor Obispo de Santander se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

XXIII ANIVERSARIO DE LA SEÑORA
Doña Antonia Gallo Díez
que falleció en esta ciudad el 28 de febrero de 1907
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, nietos políticos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades hagan la caridad de encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, favor por el cual vivirán agradecidos.

Todas las misas disponibles que se celebren mañana, día 28, en la parroquia de Santa Lucía y en las iglesias y capillas de los reverendos Padres Jesuitas, Capuchinos y Escolapios de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Santander, 27 de febrero de 1930.

El excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad en España y varios excelentísimos e ilustrísimos señores Obispos tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Ayer falleció el Cardenal Merry del Val.

La muerte.
Roma, 26.—A consecuencia de una operación de apendicitis, ha fallecido esta tarde el Cardenal Merry del Val.

Datos biográficos.
El Cardenal Rafael Merry del Val era hijo del que fue secretario de la Legación española en Londres y embajador en Viena y en la Santa Sede, don Rafael.
El príncipe de la Iglesia, fallecido ayer, nació en Londres el 10 de febrero de 1865. Contaba, por tanto, en la actualidad, 65 años. Estudió en Baylis House (Stog), Inglaterra, y en los colegios de Padres Jesuitas de Nuestra Señora de Namur, de San Miguel de Bruselas y de S. Cathbert, Isaw (Durham, Inglaterra), terminando sus estudios eclesiásticos en la Universidad Gregoriana de Roma. Era doctor en Filosofía, en teología y en ambos derechos. Ordenado sacerdote el 30 de diciembre de 1888. Su carrera de diplomático fue muy notable, puesto al servicio de la Iglesia: primero tan en consonancia con las tradiciones de la familia. Ya antes de ordenarse de sacerdote fue (en 8 de junio de 1887) el secretario de la misión extraordinaria a Londres de la Santa Sede por el jubileo de la Reina Victoria de Inglaterra. En marzo del siguiente año era secretario de monseñor Galimberti en su misión extraordinaria a Bélgica. Con el mismo carácter acompañó a dicho legado en la Santa Sede en una misión extraordinaria a Viena, en 1897. En enero de 1897 era nombrado secretario secreto, participante, de León XIII. Volvió al año siguiente a Viena con una misión apostólica por el Cardenal Sforzini. Más adelante era el cargo de secretario que examinó la validez de las ordenaciones anglicanas. Era al mismo tiempo secretario de la comisión pontificia para la reunión de las Iglesias. En 1897 era nombrado prelado romano de S. S. y delegado apostólico para pasar al Canadá con una misión extraordinaria, que la Santa Sede autorizó, diciendo que era "per resolvere aliqua questioni scilicet, iustitiae huiusmodi et Episcoporum". Los católicos canadienses quedaron muy agradecidos a la prudencia del delegado. A continuación, en 1897, fue nombrado consultor de la Congregación de Indios, presidente de la Academia Pontificia Eclesiástica, hasta 1903, Arzobispo de Niza, consagrado en 6 de mayo de 1900, en la Iglesia de los españoles en Roma por el Cardenal Rampolla, secretario de Estado de S. S., enviado extraordinario especial para la coronación de Eduardo VII en 3 de junio de 1903; secretario de la Congregación Consistorial, y del Sacro Colegio de Cardenales en los momentos de la elección de Pio X, en 21 de julio de 1903. Desde esta elección se vio, no sorpresa de muchos, que el joven prelado había de ser el sucesor del Cardenal Rampolla, y en efecto, desde su asunción a la catedral de San Pedro, Pio X lo tomó a su lado, umbrañéndole, en 1 de agosto de 1903, su prosecretario de Estado, atendiendo a que aún no estaba consagrado con la púrpura cardinalicia. Pero pronto se obvió este inconveniente para que fuese simplemente "secretario", enviándole Pio X su consagración de Cardenal el 4 de noviembre del mismo año y quedando desde entonces para toda la vida de aquel Pontífice, encargado de la secretaría de Estado del mismo. Improbó y harto delicada labor, sobre todo al precipitarse en los últimos meses del pontificado los acontecimientos que acompañaron la gran guerra. Fue también nombrado prefecto del Sacro Colegio Apostólico, miembro de las Congregaciones del Santo Oficio, del Consilio de Negocios extraordinarios, de Ritos, de la Comisión para la preservación de la fe y de la Comisión Bíblica. Era prefecto de la Santa Sede, a la muerte del Cardenal Rampolla, en 1913; se le nombró arzobispo de Toledo en 1914.

La Asamblea de la Confederación Católica Agraria.
Madrid, 26.—A las once de esta mañana, después de la misa, se ha celebrado la inauguración de la octava Asamblea de la Confederación Nacional Católica Agraria.
Se fijó la actuación de la Confederación en el orden social y político. Se trató de las Cajas de Ahorro, de los Sindicatos y de la crisis triguera. El ejercicio económico arroja un superávit de 35.200.64 pesetas.
También se trató de la reorganización del secretariado.
Al reanudar la sesión por la tarde a las cinco y media, bajo la presidencia del conde de Rodríguez San Pedro, se discutió ampliamente el problema remolcero y los Comités paritarios.
Luego la Asamblea se reunió en sesiones, y mañana continuarán las sesiones.

Se ha agravado la situación en Santo Domingo.
Santo Domingo, 26.—Se ha agravado la situación política en las últimas 24 horas.
El presidente de la República dominicana, general Vázquez, ha decidido permanecer en el Poder.
El delegado de los Estados Unidos interviene cerca de los dos bandos para normalizar la situación.
Se cree que esta situación completamente solucionada si dimitieren sus cargos el presidente y vicepresidente de la República, general Vázquez y el señor Valdesque.
Los rebeldes son dueños de toda la región del Norte y dominan la carretera a la capital.
Un despacho de Haití ha cuenta que ha habido un encuentro entre las fuerzas del Gobierno y los insurectos, resultando tres muertos y varios heridos.
El presidente y su señora y el vicepresidente están refugiados en el palacio presidencial, donde están debidamente protegidos.
Intento de asalto rechazado.
Santo Domingo, 26.—Se asegura que el presidente y vicepresidente de la República se han refugiado en la sede pública de Francia.
En Osnama la guarnición remota del Gobierno, habiendo resistido con firmeza un intento de asalto por más de 2.000 insurectos, a los que han rechazado.

Tardieu, vuelve al Bisco. Acepta el encargo.
París, 26.—Esta tarde volvió al palacio del Bisco el señor Tardieu, al cual el presidente de la República le explicó las razones que el señor Poincaré había tenido para negarse a formar nuevo Gobierno, por el mal estado de salud.
En vista de ello, el presidente de la República confió al señor Tardieu el encargo de formar Gobierno, el cual aceptó, manifestando a la salida a los periodistas que, conciliando a los reiterados ruegos del señor Doumergue, había aceptado dicho encargo.
Añadió que, mañana volvería al palacio del Bisco para dar cuenta de sus gestiones al presidente de la República.
Tardieu visita a Poincaré.
París, 26.—Una de las primeras visitas que ha hecho el señor Tardieu ha sido la de Poincaré, el cual ha ofrecido ayudarlo en los trabajos de formar nuevo Gobierno, hablando al efecto con sus amigos y otras personalidades cerca de las cuales puede influir.